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平成２１年第３回教育委員会定例会会議録 

 

１ 開会宣言 平成２１年３月２６日（木） 午後２時３０分 

２ 場 所 三条市役所栄庁舎 ２０１会議室 

３ 出 席 者 長沼委員長、坂爪委員長職務代理委員、渡辺委員、須佐委員、松永教育長 

４ 説明のための出席者 

古川教育部長、池浦教育総務課長、久住子育て支援課長、駒澤学校教育課長、

金子生涯学習課長、梨本三条学校給食共同調理場長、坂井学校教育課主幹、小

林学校教育課主幹、駒形教育総務課長補佐、藤井企画調整担当、阿部教育総務

課庶務係長 

５ 傍 聴 人 １人 

６ 議 題 

(1) 前回会議録の承認 

平成 21 年第２回教育委員会定例会会議録について 

(2) 報 告 

報第１号 教職員の人事異動について 

報第２号 平成 20 年度第２回三条市学校給食共同調理場運営委員会会議録について 

報第３号 平成 20 年度第２回三条市文化財保護審議会会議録について 

(3) 議 事 

議第１号 三条市地区公民館館長、分館長及び分館主事の任命について 

議第２号 三条市教育委員会規則等の一部改正について 

議第３号 三条市立小・中学校管理運営に関する規則の一部改正について 

議第４号 三条市立幼稚園管理運営に関する規則の一部改正について 

議第５号 三条市立学校通学区域規則の一部改正について 

議第６号 三条市学校給食共同調理場運営規則の一部改正について 

議第７号 三条市リージョンセンター条例施行規則の一部改正について 

議第８号 三条市教育委員会事務局処務規程等の一部改正について 

議第９号 三条市指定文化財の指定に関する諮問について 

議第 10 号 平成 21 年度全国体力・運動能力、運動習慣等調査の実施について 

(4) その他 

ア 三条市議会３月定例会の概要について 

イ 小学校教諭の逝去に対する教育委員会の弔意について 

ウ 次回教育委員会定例会の日程について 

７ 審議の経過及び結果 

(1) 会議録の承認 

長沼委員長から平成 21 年第２回教育委員会定例会会議録について諮り、承認と決定 

(2) 報 告 

  ・報第１号 教職員の人事異動について 
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駒澤学校教育課長から教職員の人事異動について説明の後、池浦教育総務課長から教

育委員会事務局職員の人事異動について説明 

質疑に入る。 

（長沼委員長） 

栄養教諭の資格は何が必要なのか。例えば栄養管理士と教員免許などだろうか。 

（松永教育長） 

まず栄養士の資格が必要となる。その上で県の栄養職員の採用試験があるので、それ

に合格した栄養職員がいる。その栄養職員の中で、県の定めた栄養教諭になる資格の研

修を何講座か受ける。その資格を持った者の中で、更に栄養職員から栄養教諭という職

名に変えるには県の試験を受けてその中から抜擢された人が栄養教諭として配置され

る。 

（小林学校教育課主幹） 

平成 19 年度まではそうであったが、平成 20 年度の採用試験からは、これまでのもの

のほかに新採用の栄養教諭は別枠となった。一般の小学校免許状と同じように、栄養教

諭という資格を大学の単位で取る。今回の三条市に配属になった方は、何年か栄養職員

を経験して研修を受けたのではなく、大学で単位を取って卒業した方が新採用になっ

た。今年度から新潟県では一般の教員試験と同じような形で栄養教諭という形で採用が

行われ、それに受かった１名が三条市の大面小学校に配属されたものである。 

全員異議なく承認と決定 

 

  ・報第２号 平成 20 年度第２回三条市学校給食共同調理場運営委員会会議録について 

梨本三条学校給食共同調理場長から説明 

質疑に入る。 

（坂爪委員） 

会議録でも丸山委員から給食費の未納問題が出ている。池浦課長が回答されているこ

とも分かるが、どのくらいの未納額があるのか。不況による会社の給料などの問題で、

総額が増えている傾向が予想されるが、この辺りはどうか。 

（池浦教育総務課長） 

このことは今回の三条市議会の常任委員会でも質疑があった。正確なものは事務局に

置いてあるので概要だけ申し上げる。２学期末現在の現年度未納分としては 208 万

9,450 円あるが、このうち就学援助費の振り込みの関係などで、実際には校長口座に入

る予定、あるいは入っているがそれがまだ給食会計に入ってきていないものが 80 数万

あるので、事実上 120 万円ほどがこの２学期末現在での未納となる。例年だと、その後

もまた徐々に入ってきているので、70 万円くらいになると思う。 

（長沼委員長） 

３ページで、パンや麺の給食をという希望があるようだが、これは断固阻止していた

だきたい。今は成長期で本当にご飯が大事だ。パンは大きくなってからでもよく、また

子供はおやつとしても食べている。せっかくいい給食をいただいているので、このアン
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ケートがどういう取り方なのか分からないが、子どもたちからはご飯がいいという声し

か聞かない。いろいろなご意見があるだろうが、中には朝食を食べないで１食目が給食

という子もいるので、ぜひともせっかくのご飯給食を説明して、皆さんからも納得して

いただくようにお願いしたいと思っている。 

（池浦教育総務課長） 

昨年度から行った完全米飯給食は、あくまでも食育の視点で、食べることを教える時

間だという観点から行っている。それは子どもたちの１年間の食に対する割合からすれ

ば、わずか 17％程度しかない。ここだけでもきちっとした形で和食の良さを教える機会

であるとともに、栄養摂取等もきちっとやっていきましょうという趣旨で実施させてい

ただいている。 

ただ、楽しむ給食という別な見方もあり、そういうことから考えると、それまでは月

２回程度はソフト麺やパンの給食があった。それを懐かしむ声もまだ一部残っているの

も事実だ。このときは特別こうしますと言うことは改めて申し上げなかったが、私ども

の趣旨としては、あくまでも食べることを前提として食事の良さを含めて、子供たちが

生涯を健康で生きるための力を付けるという教育の場でということは、委員長のご指摘

のとおりだ。 

（渡辺委員） 

２ページに、全校を対象にした国のアンケートをされたとある。その内容と、棚橋委

員なのでこれは四日町小学校だと思うが、こういう学校独自の給食のアンケートとの関

連は、どういうことで学校独自のものを実施されて、それをどういう方向に活かしてい

こうとしているのか、あるいは他の学校はどういう実態にあるのかを聞かせてほしい。 

（池浦教育総務課長） 

まず、アンケートは県の様式で例年取っている。このアンケートをやらせていただい

たときに、四日町小学校では給食に関係した独自のアンケートを取られたということ

だ。その独自のアンケートの結果を当日発表された。その趣旨の中の１つが、先ほど少

し話したとおり、楽しむ給食という視点からパンを望む声もありますよという結果が出

てきたという流れだ。 

（須佐委員） 

この運営委員会の会議録では、給食の内容についていろいろと質問なりが出ている

が、その給食の内容はこの運営委員会の議題とは少し違うような気がする。その辺の内

容や、そういうものを話し合う会議は他にあるのか。それともこの中に含まれるのか。 

（池浦教育総務課長） 

公的な会議の中で、学校給食はご承知のとおり三条市の予算ではなく、学校給食会計

であり、市の補助金等は出してはいるが、給食の食材費に関係するものはこれがすべて

となる。この中で各学校単位で任意的に給食とはどうあるべきだという議論がＰＴＡの

中で発言の際に出ることはあっても公的な会議としてはこれしかない。この際というこ

とで出てきた意見の中に、給食に対する中身の話があったということだ。 

（松永教育長） 
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補足して、給食の中身も含めて、子どもたちに給食についていろいろと、例えばエプ

ロンを付けたりなどの指導をするような場面はあり、そういうような学校給食会があ

る。 

（梨本三条学校給食共同調理場長） 

それは、学校給食というか、現実的には県の給食会から補助金をもらって学校単位で

それぞれ学校給食に関する普及、推進を図る目的で組織されたものだ。 

（松永教育長） 

そこには、栄養士も各学校の給食主任も出るのか。 

（梨本三条学校給食共同調理場長） 

部会が２つあり、私の知っている限りでは、給食主任者部会と栄養士部会とに分かれ

ており、学校の給食主任が行う活動と、栄養士同士が集まって行う活動と２通りに分か

れている。ただ、その活動の中身については、例えば栄養士サイドで行っているものに

ついては、常に私どもがやっている食育の関係の仕事や、学校で指導したり教材を作っ

たりということで、その辺の中から予算をもらって私どもの事業と兼ねている部分があ

る。独自で行っている事業はほとんどないが、私どもが常に行っている事業の中で給食

会と連携してお金を有効に使って活動をしている。 

（松永教育長） 

給食主任の部会はどうか。 

（梨本三条学校給食共同調理場長） 

部会は学校給食会評議員会後に開催され、年間の活動計画を決めていると聞いてい

る。 

（松永教育長） 

この調理場運営委員会は、調理場の予算決算を中心にした委員会だが、具体的に学校

現場で給食について話しているのはこれだけではなく、学校給食会という組織もあり、

学校の先生方や栄養士さんが入った会もあるということだ。 

（池浦教育総務課長） 

一般の方、保護者が入るのは、この審議会しかない。 

（渡辺委員） 

先ほどの給食費の未納に関連した問題で、昨年もおそらくこの議案で話が出たと思う

が、就学援助費を受けている家庭の中でいわゆる校長口座を取っていないという該当者

の家庭での未納がどのくらいいるのか。それが校長口座を設けることによってどの程度

給食費の未納が改善されるのか、その辺を聞かせてほしい。 

（池浦教育総務課長） 

数は正確には申し上げられないが、昨年も委員から質問をいただき、そのときの未納

者については学校教育課と連携を取ってすべて校長口座に変えさせていただいた。た

だ、新たに出てきているケースについては、今後把握し、また学校教育課と連携を取り

ながら校長口座にお願いをしようと考えている。 

それから、去年から課題となっているが、振り込みの関係以外の未納が１回でも生じ
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たものについては必然的に校長口座にお願いしますということも、少し強制的な感もあ

るが、やれるかどうかを引き続き検討していきたいと思う。 

（梨本三条学校給食共同調理場長） 

補足で、２学期で未納者調べをしたときに、就学援助制度を受けている子どもたちは

小学生で 31 人、中学生で 52 人、合わせて 83 人が給食費の対象となっている。 

全員異議なく承認と決定 

 

  ・報第３号 平成 20 年度第２回三条市文化財保護審議会会議録について 

金子生涯学習課長から説明 

質疑に入るが質疑なく、全員異議なく承認と決定 

 

・議第１号 三条市地区公民館館長、分館長及び分館主事の任命について 

金子生涯学習課長から説明 

質疑に入るが質疑なく、全員異議なく承認と決定 

 

  ・議第２号 三条市教育委員会規則等の一部改正について 

  ・議第８号 三条市教育委員会事務局処務規程等の一部改正について 

池浦教育総務課長から一括説明 

質疑に入るが質疑なく、全員異議なく承認と決定 

 

  ・議第３号 三条市立小・中学校管理運営に関する規則の一部改正について 

  ・議第４号 三条市立幼稚園管理運営に関する規則の一部改正について 

駒澤学校教育課長、久住子育て支援課長から説明 

質疑に入るが質疑なく、全員異議なく承認と決定 

 

  ・議第５号 三条市立学校通学区域規則の一部改正について 

駒澤学校教育課長から説明 

質疑に入るが質疑なく、全員異議なく承認と決定 

 

  ・議第６号 三条市学校給食共同調理場運営規則の一部改正について 

池浦教育総務課長から説明 

質疑に入る。 

（須佐委員） 

ＰＴＡが減るのはいい。今までが少し多かったと思う。ただ、校長先生とＰＴＡが重

ならないことはなかなか調整が難しいのではないか。 

また、今までは各学校から１名となれば、誰かが出席するだろうということで結果と

して半分くらいの出席しかなかったのではないかと思う。それがＰＴＡの中で本当に出

席して発言もいただける人を選んでいただいて、なおかつ先ほどの給食費の未納の関係
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もＰＴＡに持ち帰るような手段も取っていただければと思う。今までＰＴＡの会議でも

その部分が出てこない。そこもやはりＰＴＡの方々に会議に出てきていただいて、ＰＴ

Ａの会議でも出していただければ少しでもうまくいくと思う。 

（池浦教育総務課長） 

今、須佐委員から指摘いただいたことがこの委員選任にかかる核心の部分であり、全

く指摘のとおりだと思う。具体的なアクションとして、連合ＰＴＡとの関係、ご指摘の

学校長とかぶらないといったことの調整は、具体的にはこれからであり、新たに選任さ

れるメンバーでより精度の高い議論をするための手法についてもこれからの問題だと

思うので、今の意見を踏まえて十分反映される形でいきたいと思っている。 

全員異議なく承認と決定 

  ・議第７号 三条市リージョンセンター条例施行規則の一部改正について 

金子生涯学習課長から説明 

質疑に入るが質疑なく、全員異議なく承認と決定 

  ・議第９号 三条市指定文化財の指定に関する諮問について 

金子生涯学習課長から説明 

質疑に入るが質疑なく、全員異議なく承認と決定 

  ・議第 10 号 平成 21 年度全国体力・運動能力、運動習慣等調査の実施について 

駒澤学校教育課長から説明 

質疑に入るが質疑なく、全員異議なく承認と決定 

(3) その他 

ア 三条市議会３月定例会の概要について 

古川教育部長から説明 

質疑に入るが質疑なく、終了 

  イ 小学校教諭の逝去に対する教育委員会の弔意について 

池浦教育総務課長から説明 

質疑に入るが質疑なく、終了 

  ウ 次回教育委員会定例会の日程について 

    池浦教育総務課長から提案があり、委員長が諮り次のとおり決定する。 

    日 時  平成２１年４月２３日（木） 午前１０時００分 

    会 場  三条市役所栄庁舎 ２０１会議室 

８ 閉会宣言  平成２１年３月２６日 午後３時４３分 

    三条市教育委員会会議規則第３８条及び第３９条の規定により、会議の顛末を記載して

ここに署名する。 

平成２１年４月２３日     三条市教育委員会 

                      委員長  長沼 礼子 


